

### Descentralización educativa, un hecho

TLAXCALA, Tlax., 20 (EXC).-La descentralización educativa está en marcha y a partir de hoy contamos con los instrumentos legales para acelerarla, dijo el presidente De la Madrid, quien reiteró que en este trascendental paso para el país, los trabajadores de la educación no serán afectados en sus derechos y prestaciones, además de que queda garantizada la prevalencia de los principios educativos que fija el artículo III constitucional.

Al comentar hoy aquí el decreto que se publicó hoy en el Diario Oficial en tal sentido, expresó el Jefe del Ejecutivo su convicción de que el país avanzará sustancialmente en la descentralización educativa, porque "nuestra tradición federalista hace posible que la descentralización no derive en la pulverización de esfuerzo ni en la dispersión de los recursos

ilimitados".

Precisó que la decisión que se adopta en el decreto permitirá a los Estados asumir mayores responsabilidades en la dirección y administración de la educación hasta ahora prestada por la Federación.

Informó De la Madrid sobre su decisión de que la Secretaría de Educación Pública proponga a los gobiernos estatales acuerdos de coordinación para establecer en cada entidad un Consejo Estatal de Educación Pública y una Dirección General de Servicios Coordinados en la materia.

Explicó que las facultades de la Secretaría de Educación Pública se mantendrán en lo referente a la formulación de planes y programas educativos para todo el país, así como en lo relativo al control, supervisión y evaluación del sistema educativo nacional.

Precisó que los Consejos Estatales y las Direcciones Generales de Servicios Coordinados, participarán en la administración conjunta de los servicios federales de educación básica y normal y en los respectivos sistemas educativos estatales.

Enseguida agregó que de aceptarse la celebración de los acuerdos de coordinación, "explícitamente garantizarían la prevalencia de los principios que para la educación nacional determina el artículo III constitucional y la Ley Federal de Educación".

Los trabajadores de la educación "no habrán de ser afectados en sus derechos y prestaciones por las medidas que implica la acción descentralizadora, condición que ahora reafirmo en el decreto que se publica este día". Puntualizó el Jefe del Ejecutivo durante la ceremonia en la cual se hizo la declaratoria formal de la instalación del comité consultivo para la descentralización educativa en Tlaxcala.

Abundó en esto último y dijo que los trabajadores mantendrán su relación laboral con la Secretaría de Educación Pública y vigente sus derechos individuales y colectivos. "Las relaciones de trabajo de los gobiernos estatales, con sus respectivos trabajadores al servicio de la educación, tampoco variarán de aceptarse el mecanismo de coordinación propuesto en el decreto".

### Se esfuma la paz

•Fracasa la cumbre libanesa  
•"Ahora, la verdadera guerra"

LAUSANA, Suiza, Marzo 20 (UPI) — La conferencia que procuraba la paz para el Líbano fracasó hoy luego que el jefe musulmán shiita Nabin Berri abandonó las negociaciones, y algunas fuentes indicaron que la guerra se intensificará.

El jefe musulmán druso Walid Jumblatt, quien abandonó el hotel donde se realizaba la conferencia detrás de Berri, dijo a los periodistas "cuidado con los Idus de marzo", la advertencia que precedió al asesinato de Julio César.

Otras fuentes allegadas a las negociaciones finales indicaron que no hubo coincidencias y que los jefes de las facciones habían disputado.

"Ellos no pueden decir a la prensa mundial y al pueblo libanés que no hubo un entendimiento", dijo una fuente. "Ahora es cuando comenzará realmente la guerra en el Líbano".

Fuentes gubernamentales dijeron que las conversaciones sólo llegaron a entendimientos en un documento superficial que declaró la "identidad árabe" del Líbano, una cesación del fuego, la separación de las fuerzas combatientes y la formación de un comité de 32 miembros para estudiar reformas constitucionales.

La cesación del fuego ya había sido declarada la semana pasada pero en el noveno y último día de la conferencia ya sumaban por lo menos 50 los muertos en los continuos combates en Beirut.

Un miembro de la delegación del presidente Amin Gemayel, Joseph Sadeeh, dijo que la conferencia fue "un fracaso" y agregó que los puntos de avenimiento son "mínimos".

Jumblatt había advertido antes que el fracaso de la conferencia conduciría a "miles de muertos y heridos" en una nueva guerra en el Líbano.

Las conversaciones concluyeron en el día cuando Berri y Jumblatt describieron a los

ancianos jefes cristianos del Líbano como "cavernícolas", "fósiles" y "hombres viejos con mentes osificadas".

Berri, jefe de la milicia shiita Amal culpó a Gemayel por la falta de progresos en las conversaciones y predijo que no producirían nada más que un compromiso vago para reforzar la cesación del fuego en Beirut.

El diario oficial sirio Tashrin advirtió esta mañana sobre "medidas drásticas" si los jefes libaneses no lograban un avenimiento y se presume que la presión de Siria fue la que obligó a los libaneses a quedarse para una sesión final.

"Estoy más convencido que nunca de que Amin Gemayel tiene que renunciar", dijo Berri poco después de la última sesión. "Después de fracasar en el campo militar ahora fracasa en el campo político".

Jumblatt había descrito a sus adversarios como "viejos fósiles con cerebros congelados", y Berri dijo que "no podemos llegar a reconciliación alguna con estos cavernícolas".

Los jefes cristianos son el ex presidente Suleiman Franjich, de 73 años, el ex vice presidente Camille Chamoun, de 83, y el jefe del partido Falange, Pierre Gemayel, padre del actual presidente.

más información pág. 19



Miguel de la Madrid



más información pág. 19

### Illinois para Mondale

AFL-CIO lo hace de nuevo favorito

CHICAGO, (EEUU), 20 (EFE).- Walter Mondale hizo hoy renacer su condición de máximo favorito a la designación del Partido Demócrata para las elecciones presidenciales de noviembre próximo, al obtener el triunfo en las primarias de Illinois.

Con esta victoria, el ex vicepresidente demostró que el apoyo que ha conseguido de parte de importantes grupos de presión, como la Unión Sindical "AFL-CIO", funciona a la hora de contar votos en los principales estados del país.

Con un 44 por ciento de los votos escrutados, Mondale recibió 340,837 sufragios (43 por ciento), en comparación con los 265,804 (33 por ciento) del senador por Colorado Gary Hart, y los 160,422 (20 por ciento) del reverendo negro Jesse Jackson.

Illinois, era el estado que mayor número

de delegados, 171 repartía entre los candidatos en lo que va de campaña demócrata, y aún más significativo al servir de guía para los otros estados industriales que le siguen: Connecticut, Nueva York y Pennsylvania.

Son necesarios 1,967 delegados para conseguir la nominación del partido en la convención de San Francisco, el próximo mes de julio, a la que asistirán un total de 3,933 compromisarios.

Antes de los resultados de Illinois, Mondale había logrado nueve de los 25 delegados que debían designar los senadores del partido. Hart consiguió dos, y los catorce restantes declararon no apoyar de momento a ninguno de los candidatos.

Aparte de las preferencias populares sobre un futuro candidato a la Presidencia, Mondale era el favorito para obtener en Illi-

nois el mayor número de delegados para la convención demócrata, al contar con más compromisarios decantados a su favor que Hart.

Asimismo, el ex vicepresidente era el principal aspirante a llevarse el mayor número de delegados en su estado natal de Minnesota, donde 75 delegados estaban en juego en los "caucus" (convenciones locales) del Partido Demócrata.

Los resultados definitivos de Minnesota no se conocerán hasta dentro de dos o tres días.

Antes de Illinois, Minnesota, Mondale contaba con un total de 542 delegados, más de un cuarto de los 1,967 necesarios para asegurarse la designación del partido.

más información pág. 13

### Sugieren a MMH enviar iniciativas "a tiempo"

MEXICO, D. F., 20 (EXC).- El Presidente de la República debería enviar sus iniciativas de ley al Congreso con un margen mayor de tiempo para evitar la "sobrecarga de actividades legislativas", sugirió hoy el senador Angel Aceves Saucedo.

Pese a lo anterior, el subsecretario de Gobernación, Jesús Dávila Narro, aseguró que la planeación "asumida como norma del gobierno de Miguel de la Madrid", ha evitado el congestionamiento de iniciativas en el Congreso y eliminado por lo tanto la legislación al vapor. Aún ilustró: "La planeación pone punto final al diluvio de proyectos de ley que caía sobre el Poder Legislativo".

Al hablar en el Coloquio sobre "Políticas y Procesos Legislativos" en la Facultad de Derecho de la UNAM, Dávila Narro, después de precisar que el Estado mexicano es eminentemente presidencialista y sustentado en el sufragio popular directo, dijo que la planeación es "un instrumento revolucionario básico para remodelar la sociedad mexicana actual y enriquecer y perfeccionar el andamiaje jurídico de la República".

En el mismo acto, sin embargo, el senador Angel Aceves Saucedo afirmó que es necesario

que el Presidente de la República envíe a la Cámara de Senadores las iniciativas de ley de ingresos y presupuesto de egresos de la Federación con un mínimo de 90 días de anticipación a la fecha en que se inicia el ejercicio fiscal correspondiente.

Por otro lado, tras subrayar la necesidad de impulsar acciones que tiendan a fortalecer la presencia del Poder Legislativo en los asuntos públicos, el senador Aceves Saucedo señaló que es preciso ampliar la discusión de las "grandes estrategias nacionales" en el nivel popular para que exista la seguridad de que las acciones de la administración pública respondan al interés general.

Se trata también de profundizar en la discusión y revisión de estrategias con los representantes populares, agregó.

"Aunque se ha avanzado en ese sentido —reconoció— aún falta mucho que hacer". Por su parte, el subsecretario de Gobernación, Jesús Dávila Narro, durante su intervención exhortó al abandono de "dogmatismos teóricos que confunden la división de poderes con el divorcio de funciones y propician el choque de los tres soportes del Estado democrático".

### Se debilita la CEE: Thatcher no transige

Diferencias sobre aportación británica

BRUSELAS, 20 (AFP).-La intransigencia de la primera ministra británica, Margaret Thatcher, sobre la disminución de la contribución de Gran Bretaña al presupuesto de la Comunidad Económica Europea (CEE), causó el fracaso del consejo europeo, reunido el lunes y el martes en Bruselas, y terminó con las esperanzas de reforzar la actividad de la comunidad europea, gracias a la reforma de su sistema financiero y de su política agrícola común.

Tras el fracaso de la reunión cumbre europea, celebrada en Atenas en diciembre pasado, los Jefes de Estado y de gobierno de los diez países de la CEE se mostraron incapaces, por segunda vez en un periodo de tres meses, de hallarle una solución al problema británico, a pesar de 30 horas de negociaciones, presididas por Francois Mitterrand.

Thatcher, intransigente hasta el último momento, exigió de sus socios una disminución del orden de los 1,500 millones de ecus —unos 1,300 millones de dólares— de su contribución al presupuesto comunitario.

En cambio, sus socios estaban dispuestos a garantizarle un descuento anual de 1,000 millones de ecus en cinco años, lo que representa la mitad de los pagos netos efectuados actualmente por el gobierno británico a la

CEE. Este nuevo fracaso sobre la contribución financiera británica impide la entrada en vigor del "paquete" relativo a la reforma del Mercado Común Agrícola, el cual fue preparado la semana pasada en Bruselas.

Ese acuerdo prevé cuotas de producción en el sector lechero, una ligera disminución de los precios agrícolas, expresados en ecus, y el desmantelamiento en tres etapas de los montos positivos de compensación alemanes y holandeses, los cuales favorecían a los países con moneda fuerte y penalizaban a los países con moneda débil.

El presidente Mitterrand y el canciller Helmut Kohl presentaron, en el curso de las negociaciones, un frente unido franco-aleman.

#### a nuestros lectores

Por ser día festivo El Porvenir no aparecerá el día de mañana

\$ 30.-

Registrado en la administración de correos como artículo de 2a. clase el 1 de febrero de 1919

54 pág. en 5 secc.

